
 

 

 

 

 

 

『富士見丘中学校 ＰＴＡ改革』 
校 長  横 田 和 長    

 
 先月行われました運動会には、たくさんの御来賓や保護者、御家族の皆様に御来校いただ

き、ありがとうございました。仮移転先で行われた初めての運動会。天候にも恵まれ、無事

開催することができました。生徒たちはゴールテープを切るまで全力で走り抜けていました。

勝負が決まってもゴールするまで真剣に走り抜ける姿は、とても清々しく、私も立ち上がり

ながら声援を送らせてもらいました。３年生中心に、大きな声で、クラスや学年を超えて応

援する姿は、まさにスローガン通り、『笑う門には勝ちきたる！Don’t Give up！』の姿となり

ました。最後、生徒たちに贈られた御来賓や保護者、御家族の皆様からの温かい拍手は、生

徒たちの心にも響いたことと思います。 

さて、今、本校ではＰＴＡ改革に取り組んでいます。会長はじめ役員、運営委員の皆様が

真剣に、知恵を絞り、想いを語りながら、考えています。次年度の役員に立候補していただ

いている方は１１月１１日現在で５名です。ありがとうございます。この忙しい社会情勢の

中にもかかわらず、御協力いただきますこと、本校校長としても、大変感謝しております。 

先ほど述べさせていただいた運動会では、受付業務や広報の写真撮影など、御協力いただ

いたおかげで、教職員は、生徒たちの競技を支え、充実した運動会となるよう、業務に専念

することができました。これがもし、ＰＴＡの皆様の御協力が得られなかったら、今回のよ

うな運動会は実施できなかったと思います。 

御存知のように、ＰＴＡとは、親と教師で構成され、両者が対等の立場で学習し、自己を

高めていく団体です。ＰＴＡは学校の後援団体ではなく、保護者の皆様の自立的な組織によ

って運営される団体です。少子化・核家族化が進む中で、家庭教育の在り方や地域の教育の

在り方が重要度を増しています。ＰＴＡの活動は、学校・家庭・地域社会のかけ橋であり、

とても重要であると考えています。 

本校は、学校支援本部ＪＯＩＮＴの御協力を得ながら、ＨＳＴ（花育て隊）や浴風会の花

壇づくりなど、地域とのつながりがとても深い学校です。以前も学校だよりでお伝えしまし

たが、校舎お別れイベントの際には、大勢の卒業生、地域の方にお越しいただきました。ま

さに、地域の期待を背負った学校です。 

しかし、先ほども申し上げましたように、現在の社会情勢の中で、なかなかＰＴＡ活動に

参加したくても参加しにくいという御家庭があることも事実です。だからこそ、本校のＰＴ

Ａ活動については、ＰＴＡ会長をはじめとした役員の皆様、運営委員会の皆様、そして保護

者の皆様のお考えを聞きながら、今の富士見丘中の実態に合ったＰＴＡ組織を創っていきた

いと考えています。この改革は、一朝一夕ではできるものではありません。でも、先日の運

営委員会では、課題を先送りにせず、皆さんと一緒に新しい富士見丘中ＰＴＡを創っていき

たいとお伝えさせていただきました。今後とも御協力、よろしくお願いします。 

 

 貢献する学校 
 令和５年 11 月 30 日（木） 

杉並区立富士見丘中学校 
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一生懸命がドラマを生む 
 

 

 

 

 

 

 
 

 １０/２１（土）本校校庭にて運動

会を実施しました。３年生を中心に、

熱気溢れる応援や競技が繰り広げら

れました。晴天に恵まれ、気温が上昇

する中でしたが、これまでの練習や

ポスター制作に取り組んできた成果

を存分に発揮することができまし

た。 

 運動会で大切なことは一人一人が

自分の力を出し切り、自分のために、

学級のために全力を尽くすこと、そ

して、学級や学年がひとつになって

全員で運動会というドラマをつくり

上げることにあると思います。試合

ですから勝ち負けあるのですが、そ

れを超えた、全力を尽くし、見ている

人を感動させる、素晴らしい戦いぶ

りを見せてくれました。 

 また、行事委員を中心とした真摯

に係の活動を全うする誠実さがあり

ました。まさに富士見丘中のよさ全

開の「最高の運動会」を行うことがで

きました。皆さんに感謝します。 

 保護者の皆様、運動会への御理解・

御協力ありがとうございました。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

令和５年度 運動会 10 月 21 日 



 

 

11 月 27 日（月）の５校時、富士見丘小学校、高井戸小学校と共に合同地域清掃を行いました。

コロナ禍では児童・生徒が接触をもつことがないよう、３校が日時を合わせながらも、異なる場所

を清掃する取り組みを行っていましたが、今回は場所の縛りなくしました。さらに、中学校は校舎

改築の仮移転で都立高井戸公園から離れたため、新しい清掃場所を設定しました。 

 

 

 

 現在の中学校の南側にある浅間橋公園。ここの落ち葉が雨で富

士見ヶ丘通りに流れ出ると、道路側溝を塞いでしまって通りが水

浸しになってしまう、と近所の方からうかがい、１年生が落ち葉の

清掃をすることにしました。しばらくすると小学生がやって来た

ので、一緒に協力して活動しました。 

 同じく、小学生と一緒に清掃したのが 

毎年行っている昭栄公園。大きなケヤキ 

の落葉樹が、週末の寒さで一気に葉を落とし始め、先週には葉の落ちていなかった公園が、枯れ葉

のカーペットで覆われていました。時間のある限りみんなでビニール袋をいっぱいにしました。 

 

                    浴風会を担当するのは、毎年２年生です。実は彼らが

11 月に浴風会で作業をするのはこれで２回目。１回目 

は 11 月 22 日(水)、中庭の花壇づくりにやってきました。古い花を抜いて、土を耕しました。こ 

の週末に小中学生ボランティアが花壇にパンジーを植えました。そして、27 日には３クラスが３ 

ヶ所に分かれて浴風会の落ち葉掃きをしました。もちろんパンジーの花壇のまわりも綺麗にしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今回、一番興味深かったのが３年生 

の活動です。放射五号線・東八通りに 

沿う都立の玉川上水緑道。清掃の許可を取るために連絡をしたのが「武蔵野の公園パートナーズ」。 

そして、清掃ではなく「地域の在来植物を守るため『外来植物』の引き抜き」を依頼されました。

この日、活動場所に到着した３年生は、担当の方から短時間のレクチャーを受けて外来種のことを

学び、作業に入りました。正味 15分で予想以上の外来植物を引き抜きました。江戸の町に水を引

くために作られた玉川上水、来年もこの歴史のある川を守るための活動をしていきたいものです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 小中合同「地域清掃」 令和 5 年 11 月 27 日 

浴風会 ☞ 2 年生 

浅間橋公園（せんげんばし） ☞ 1 年 B 組 

 

昭栄公園（しょうえい） ☞ １年 A 組 

玉川上水緑道（公園）☞ 3 年生 

11/22   花壇づくり 11/27   地域清掃 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

月 日 曜日 行           事 
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月 

1 金 安全指導  進路面談（３年）始 

2 土 
土曜授業  Ｂ時程  体力向上イベント（①２年 ②１年 ③３年） 

菅平スキー移動教室③10:35～11:25（２年生保護者） 

3 日  

４ 月 進路面談（３年） 

5 火 進路面談（３年） 

6 水 進路面談（３年） 

7 木 進路面談（３年） 

8 金 進路面談（３年）終  中期時間割終 

9 土  

10 日 杉並区中学校対抗駅伝大会 

11 月 学年朝礼（３年）  避難訓練  後期時間割始 

12 火 常任委員会 ③カット 【英検・漢検申込（２・３年）】 

13 水 職員会議       【英検・漢検申込（１年）】 

14 木 評議会 

15 金 都内私立高校入試相談始 

16 土  

17 日 （ESAT-J 予備日） 

18 月 生徒朝礼  PTA 主催 JAZZ ライブ⑤⑥（体育館） 

19 火  

20 水 職員会議     

21 木  

22 金 大掃除⑥ 

23 土  

24 日  

25 月 ２学期終業式（給食あり） 

26 火 冬季休業日始  三者面談始 

27 水 三者面談 

28 木 三者面談終 

29 金  

30 土 ※【 】は学校支援本部 JOINT の関連事業です。 

31 日 ＊12月 29日(金)～１月３日(水)は閉庁日のため、学校に職員はいません。 

１2 月の行事予定 

① 

② 

③ 玉川上水の主な外来植物 

① ヨウシャヤマゴボウ 

② ワルナスビ 

③ セイタカアワダチソウ 

 

旧校舎の解体が始ま

りました。あわせて、

10 月に故障し、修理

不能の現校舎２F 東側

エアコンの代用機を、

旧校舎の理科室と家庭

科室から移設する工事

を行っています。 

塀に防音シートをかけ、

11月 20日頃から本格的

に作業が始まりました。 

体育館と東館の内装はほぼ 

全て解体された状態です。 


